

SE SUSCRIBE:

En CADIZ, en el despacho de este periódico; en JEREZ, en la librería de Bueno; en el PUERTO, José Palma, café del Comercio; en SAN LUCAR, en casa de Gurria, y en SAN FERNANDO, en el almacén de Diaz.

# EL Globo.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Para Cádiz llevados a las casas ..... 13  
 Recogiendolo en el despacho ..... 12  
 Para fuera de Cádiz, franco de porte ..... 16

CADIZ: MIERCOLES 31 DE AGOSTO DE 1842.

## CORREO GENERAL.

### NOTICIAS DEL REINO.

CERVERA 16 de Agosto.

El general don Juan Van-Halen con sus ayudantes y escolta de caballería ha llegado ayer del Pirineo; ha pasado revista y hecho maniobrar el primer batallón del regimiento de Valencia que hizo venir á esta ciudad para estenderlo sobre la carretera y que proteja el contingente de correos y diligencias. El brillante estado de oficialidad y tropa de tan distinguido cuerpo no ha podido menos de llamar aquí la atención de todos.

El general con su E. M. sale mañana para Tarragona y nos consta que S. E. deja muy bien distribuidas las tropas de su división en esta provincia, y que será bien secundado por el señor brigadier Pastor que manda las fuerzas de la primera brigada.

GERONA 19.

Los dos facciosos que en una de mis anteriores participé á ustedes se habian presentado en Amer, han sido fusilados anteaayer; uno en la Sella de Anglés por ser el pueblo de su naturaleza, y el otro en Osor; ignorando el motivo de haberse pasado allí por las armas, pues segun se dice era natural de la Conca de Tremp; tal vez se haya verificado en razon á ser Osor de los pueblos mas aproximados á ella como situado en los confines de esta provincia.

BARCELONA 22.

Llegada del principe prusiano.—Con motivo de haberse presentado en esta ciudad, llegado abordo del vapor Fenicio, un sugeto que se titula principe de Prusia y que por tal ha sido reconocido por el encargado de negocios de la misma nacion, sin que su pasaporte tuviese requisitos indispensables, ni estuviere visado

do para esta plaza, ha sido detenido por orden del señor gefe político hasta la resolucion del gobierno.

Tenemos entendido que ha confesado dicho principe haber servido en clase de general en la faccion de las provincias. Y habiendo circulado esta noticia por el pueblo la autoridad ha creido oportuno trasladarlo en la misma calidad de detenido á la alcaldía y de allí á la cárcel pública.

Elogiamos sobremanera la actividad desplegada por este señor gefe político en el asunto que nos ocupa.

Se dice que este descubrimiento ha sido debido á un pasajero que por republicano pasa confinado á las Islas Baleares. Si esto es cierto digno sería de que el gobierno le indultara en justa recompensa de servicio tan señalado.

Parece que el preso es el principe Liwnski, conocido por unas memorias que sobre la estinguida guerra civil escribió, y que fueron publicadas por algunos diarios.

MADRID 26.

Leemos en la Gaceta.—Tenemos entendido que la llegada á esta corte el coronel inglés Briston, bien conocido entre nosotros por haber hecho la guerra en la Península defendiendo la causa de la libertad, con la importante mision de arreglar con nuestro gobierno, en nombre de casas muy respetables de Londres, la creacion de un banco en una de las provincias del Mediodia, con el fondo de 200 millones de capital. Si el hecho es tal como se nos asegura, es indudable que debe mirarse como feliz anuncio de la confianza que renace de nosotros en el extranjero, y como el primer paso de que inmensos capitales vengán á buscar un empleo cómodo y seguro en nuestro pais.

Parece que las proposiciones dirigidas al gobierno para fundar dicho establecimiento son conformes en un todo con el sistema que se

sigue en esta clase de negocios; y nosotros nos complacemos en dar tan interesante noticia á nuestros lectores, porque ademas de los inmensos resultados de prosperidad que debe coger la nacion con esta masa de numerario dedicado á las especulaciones agrícolas mercantiles, es el testimonio mas solemne de que nuestro estado político no es tan precario como muchos lo quieren suponer.

### Correspondencia.

MADRID 26.

Lo de disolucion, amigos míos, va volviendo por ahora sal y agua; ya les dije á ustedes el correo pasado que se habian puesto de acuerdo para suspender por ahora toda resolucion con respecto al asunto, pero lo que me faltó decir á ustedes, porque entonces no lo sabia, es que Rodil era el que estaba mas metido en ello, por consejos de ciertos y ciertos pajarracos de estos que hacen, como suele decirse, á bocas y á cangrejos, y que siendo cuerpo y alma de la camarilla, en particular de los que están ausentes, le bailan el agua de nieve al presidente tremendo, como le llaman por aquí en ciertos círculos, porque el señor Rodil es hombre que no se anda con chiquitas, y á todo sale con que es preciso tener energía, y no dejar que nadie haga burla de él.

Pues es el caso que algunos de los que mas le siguen la corriente, y á quienes por lo mismo escucha, aleccionados por los de la camarilla le aconsejaron que era preciso disolver las Cortes, haciendole cuentas galanas con que en las elecciones era cosa poco menos que imposible el dejar de salirse con la suya y conseguir una mayoría de hombres que no pertenecieran á la oposicion actual. Hay quien dice que el duque no se mostraba hostil á esa idea, y por consiguiente Rodil, sin encomendarse á Dios ni al diablo, pasó un orden del día á su periódico, *La Iberia*, pa-

## FOLLETIN.

### LOS MISTERIOS DE PARIS.

PARTE PRIMERA.

#### RODOLFO EL INOCENTITO.

CAPITULO IV.

#### HISTORIA DEL TERRIBLE.

(Continuacion.)

(Véanse nuestros números 672 y siguientes.)

Con tu fuerza, le dijo Rodolfo, tu valor y tus pasiones sanguinarias, si hubiera sido en tiempo de guerra, hubieses hecho fortuna, tal vez serias oficial.

—Ya oí decir á matar ingleses ó prusianos, he!... algo mas me hubiese gustado que degollar caballos...

Pero ahí tenéis una de las mayores desgracias, no habia guerra; y teniamos una rigurosa disciplina... Un aprendiz torpe ó travieso suele recibir algunos golpes del maestro, si es tímido, si no es, por el contrario, los dá; á un muchacho de escuela le castigan cuando mucho con llamarle burro y media docena de azotes en amenaza; pero en la milicia es otra cosa. Un día el sargento 1.º me regañó para que le obedeciese mas pron-

to; él tenia razon porque yo acostumbraba á hacer el haragan; su tono me irritó y le contesté agramente; me amenazó y le amenazé; me cogió del cuello, y le saqué una puñalada. El sargento cayó sobre mí, y esto me acabó de irritar la sangre, se me subió á los ojos y empecé á verlo todo colorado... tenia un cuchillo en la mano, y no fué menester mas; me puse á dar puñaladas con todo ahínco. ... Maté al sargento, herí á dos soldados!... once puñaladas entre los tres... sí, once!... la sangre corría como un arroyol....

El bandido bajó la cabeza con un aire sombrío, y quedó un momento en silencio.

—En qué piensas Albino? dijo Rodolfo, observándole con interés.

—En nada, en nada, le respondió bruscamente, y volvió á tomar su arie de indiferencia brutal.

—Ultimamente, me formaron causa y me condenaron á muerte.

—Y como te salvaste?

—Yendo quince años á presidio en vez de haber estado 24 horas en la capilla.... Me he olvidado de decir que habia en el regimiento dos camaradas, á quienes yo habia salvado del peligro en que se vieron de ahogarse cuando estabamos de guarnicion en Melun. Y ahora que me acuerdo, aunque os dé risa, y me llameis hombre al agua y al fuego, os diré que estando de guarnicion en Bonen, me tocó asistir á un faego, y saqué de entre las llamas á una viéja que se estaba chamuscando sin tener nadie que se atreviese á librarla del incendio.

—Pues señor, mi abogado era tan diestro para mover la lengua que en un instante torció la causa, que en lugar de ir al cadalso fui por quince años á presidio.... Mi primer movimiento al saber este cambio, hubiera sido arrojarme sobre el abogado y asesinarlo!

—Pues qué te pesaba la conmutacion?

—Sí.... á los que juegan con el cuchillo del verdugo.... yo no sé que los haria; ponerle á un ladrón grillos en los pies es muy justo; pero á un asesino!... Oh! cada uno en su lugar; el que asesina debe morir. Los jueces no saben una jota de esto; desconocen las fechorias del sentenciado.

—Has tenido alguna vez remordimientos?

—Remordimientos? Despues de haber cumplido la condena no, pero antes casi todas las noches tenia unas pesadillas horribles, y en ellas se me aparecia el sargento y los soldados que asesiné; es decir.... no estaban solos, añadió el asesino, con una especie de terror; venian por docenas, á cientos, á millares, é iban tomando vez como los caballos del matadero.... Entonces veía sombras rojas y empezaba á dar puñaladas... á matar... hombre, como en otro tiempo y despierto lo hacia con los caballos... Pero segun iba asesinando soldados, iban saliendo otros nuevos... Y al morir me miraban con unos ojos tranquilos... me dirigian unas miradas tan tiernas que yo me maldecia, pero sin poder terminar la matanza.... Y no era esto lo peor sino que yo jamas he tenido un hermano, y á pesar de esto creia que todas aquellas gentes eran mis

ra que nos viniere con la pámema de si conven-  
dria ó no convendria disolver las Cortes.

Ya se habrán hecho cargo que los que quie-  
ren la disolucion, porque no han perdonado,  
ni perdonarán nunca á los coligados la bromi-  
ta del 28, son don Facundo, don Anonio y  
comparsa, y con ellos la camarilla que es toda  
suya, porque ni Rodil, ni ninguno de los mi-  
nistros actuales tiene la menor influencia en  
ella. Asi es que como no se habia tratado ni  
seria ni medio seriamente en consejo de mi-  
nistros del asunto de la disolucion, Almodó-  
var, Calatrava, Zumalacarreñi y los otros se  
quedaron pasmados al ver la salida de la Iberia.  
Pero como no son hombres muy listos, lo atri-  
buyeron al prurito de Rodil de hacer lo que  
le daba la gana sin contar con sus cólegas, lo  
que dió lugar á algunas esplicaciones entre  
ellos.

Parece que en efecto casi todos los mini-  
stros habian hablado de la posibilidad de di-  
solucion, estando conformes en admitirla, con  
lo cual se disculpaba Rodil de haber dado un  
paso tan ligero sin haber obtenido antes el  
consentimiento de los otros. Por las esplica-  
ciones que dió vinieron á caer en la cuenta de  
que aquella habia sido una jugarreta de la ca-  
marilla, y en su consecuencia decidieron, co-  
mo le dije á ustedes, suspender por ahora todo  
acuerdo con respecto á disolucion.

Lo de Portugal se va arreglando como era  
de esperar, desde que Mr. Ahston se ha mez-  
clado en el negocio: quien va á quedar lucido  
es el bueno de Aguilar, al cual si no le cuesta  
el destino será un milagro.

De recursos se está como se estaba, por  
mas que discurren no hallan medios de reunir  
dinero. Aunque algunos aseguran que Men-  
dizabal ha salido con una comision del gobier-  
no para hacer algun empréstito, no lo crean  
ustedes, don Juan ni es santo de la devocion  
de esta gente, ni podria haber aceptado seme-  
jante misiva sin ponerse antes de acuerdo con  
sus amigos, los cuales, en verdad sea dicho, no  
e apurarian mucho por sacar del pantano al  
ministerio.

*Concluye el Remitido notable inserto en nuestro  
número de ayer.*

¿Querria hacérsenos quizás un crimen de  
que si las circunstancias en que nos encontra-  
mos variasen, si la fortuna nos deparase medios  
y auxilios con que combatir á los que nos pros-  
criben y nos insultan, los empleásemos en su  
daño? Para esto seria preciso haberse mostra-  
do vencedores generosos, no haber llevado la  
persecucion mas allá de donde pudo exigirlo  
la necesidad del momento, ostentarse temple-  
dos á la par que fuertes, no vengativos des-  
pues de severos.

hermanos... Ultimamente cuando ya no podia resistir  
a quella opresion me despertaba, empapado en un sudor  
frio como la nieve.

—Horribles ensueños! dijo Rodolfo.

—Oh! si... Pues los primeros meses que estuve en pre-  
sidio los tenia todas las noches... Era cosa de volver lo-  
co á cualquiera... Dos veces estuve á punto de suici-  
darme y aun lo quise realizar, pero no lo conseguí; has-  
ta en eso era desgraciado!... Una de ellas tomando car-  
danillo y la otra apretándome el pescenezo con una cade-  
na, pero soy mas fuerte que un toro. El cardenillo me  
dió sed y nada mas. Despues con la costumbre de vivir  
entre aquella gente adquirí otros deseos; mis camaradas  
pensaban de otro modo que yo, y fue preciso hacer lo que  
ellos.

—En buena escuela estabas para aprender á robar.

—Sí, pero no me llamaba Dios por ese camino...

Quando los demas presidiarios ensayaban sus guantes en  
mi, yo los azotaba con la cadena, y cada cual cumplia  
sus intenciones. Por esto conocí al Dómine, respetable por  
sus puños aunque no tanto como vos.

—Y era también presidiario?

—Es decir, lo era por toda su vida, no mas; pero él  
mismo se ha dispensado el resto de la condena.

—Se ha fugado, y no hay quien le delate?

—Lo que es yo me guardaré muy bien de hacerlo;  
os he dicho que aunque no tan fuertes como los vuest-  
ros tiene unos puños admirables.

—Y como no lo descubre la policía? No tiene su  
marca?

El peligro que ustedes señalan, si existe en  
alguna parte, provendrá del muy injusto proce-  
der de su partido, de la concentracion de re-  
sentimientos y odios á que su conducta redu-  
ce á los que no pueden tener cabida en la  
situacion que su gobierno impone á España,  
y por último y mas inmediatamente de las cir-  
cunstancias y de los medios que puedan favor-  
ecer esta enemistad y descontento. Decir que  
los emigrados conspiran no es decir absoluta-  
mente nada, si no se muestran y se revelan al  
mismo tiempo los elementos que tienen para  
poner en planta sus designios: pues si la con-  
spiracion se reduce á persuadir que los emi-  
grados tienen gana de derribar el gobierno es-  
to que ya lo suponen hasta los chiquillos, única-  
mente probará que los emigrados si puieran  
devolverian á sus perseguidores la guerra que  
estos les hacen.

Asi es que la revelacion que habia que  
hacer respecto á conspiraciones era la de ma-  
nifestar los repuestos de armas, los subsidios,  
la posibilidad de organizar expediciones que  
tienes ó hubieran logrado los emigrados; pero  
querer que la falta de estos únicos y eviden-  
tes signos de una conspiracion que se dice  
amenaza de fuera el reino, la suplan los viages  
de dos ó tres individuos aislados, que unos por  
sus privados intereses, otros por motivos de  
salud, se han movido de los puntos donde re-  
sidian, es, permitan ustedes á un antiguo y es-  
perimentado cólega que se los diga, especie tan  
candorosa que da del carácter de los que la  
acogen mucho mas benigna idea que la que á  
primera vista pudiera formarse de acusaciones  
tan atroces como las que ustedes nos dirigen.

Pero consecuencia mas triste deberia sacar-  
se para el pais y para la moralidad de la época  
que alcanzamos, si hubieramos de creer que  
cuando libre su ánimo de ustedes de las apa-  
sionadas impresiones bajo cuya influencia es-  
cribieron su artículo, reflexionen que con él  
han podido alamar (aunque no fuera mas que  
por un solo dia) el destierro que pesa sobre  
poreion de sus compatriotas, que les ayudaron  
á conquistar los bienes de que disfrutaban y que  
no han participado de ellos por permanecer fie-  
les á sus convicciones, no sienten ustedes sob-  
re sí el peso de una responsabilidad amarga  
y la obligacion de reparar el daño que al in-  
fortunio han irrogado, haciendo del sufrimien-  
to y de la angustia de espatriados políticos ob-  
jeto de distraccion y cálculo.

La emigracion de Octubre constituye una  
situacion que puede ser grata á la venganza  
de los que con ella han visto destruidas eesis-  
tencias honrosamente adquiridas, disipadas in-  
fluencias que estorbaban á los que sufrían su  
contradiccion; de todo lo que se han apro-  
vechado y aprovechan sus defendidos de us-

—Su marca, he?... si que la tiene, pero se ha pue-  
sto de un modo tal, para no ser conocido de nadie, que...  
solo el diablo seria capaz de descubrirlo.

—Pues que ha hecho para tanta variacion?

—Lo primero se ha rebajado las narices que las te-  
nia muy largas, luego se ha lavado todo el cuerpo con  
vitriolo.

—Te burlas Albinos?

—Si viene luego le vereis; antiguamente tenia una  
gran nariz de papagayo; en la actualidad es como  
un mochuelo; sin contar con las mejillas abultadas  
como puños, y el rostro tan lleno de costurones, que pa-  
rece la capa de un mendigo.

—Pero tan desconocido está que... .

—Seis meses hace que se escapó; los agentes de po-  
licia encargados de buscarle le han hallado mil veces,  
y no le han conocido.

—Por qué estaba en presidio?

—Por falsificador, asesino, y ladrón. Le llaman el  
Dómine porque hizo un escrito soberbio... . Oh, es un  
sabio!

—Qué hace para vivir?

—Se dice que asesinó y robó hace pocos dias á un  
ganadero muy rico en el camino de Poissy.

—Le prenderán tarde ó temprano.

—Podrá ocurrir que no suceda ninguna de las dos  
cosas, porque siempre lleva consigo dos pistolas car-  
gadas y un esesente puñal; es hombre de asesinar á  
cuantos le quieran prender hasta conseguir escaparse.

—Y despues que saliste de presidio que has hecho?

ustedes; pero esta situacion, señores redactores,  
si es cómoda y apetecible para quienes á sus  
fines la hacen servir, los que la sufren no tie-  
nen en prolongarla ni deseo, ni interés, ni  
cálculo; y se resignan á ella (hablo por mí solo,  
y sin mision ni autorizacion de nadie), porque  
no se les presenta coyuntura de salir de ella  
con honor.

Respecto á la singular importancia que dan  
ustedes á mi venida al mediodia de Francia, me  
limitaré á observar que al salir de Paris me  
despedi de cuantas personas era conocido con  
direccion á las aguas termales de los Pirineos,  
y que despues de haber tomado las de Baresges  
por espacio de 20 dias he venido á esta  
ciudad, donde permanezco sin otro misterio  
que la obscuridad que naturalmente acompaña  
á las acciones de un *personage* tan insignificante  
como lo es su muy atento seguro servidor  
Q. S. M. B.—Andres Borrego. Pau 11 de Agosto  
de 1842.

P. D. Como la publicacion que está hacien-  
do *el Espectador* de cierta correspondencia que  
supone emanar de los generales emigrados, po-  
dria hacer pensar á los que la crean auténtica  
que ella es suficiente prueba de los asertos que  
he contradicho; añadiré para no dejar evasiva  
respecto á cuanto por medio de esta comunica-  
cion someto al juicio público, que vds. mismos  
que publican esa correspondencia deben saber  
allá en sus adentros que se refiere á otras cir-  
cunstancias que á las en que se encuentran  
actualmente los emigrados, y que nada de  
cuanto en ella se dice suponiendo que procedie-  
ra del origen que ustedes indican, seria apli-  
cable á las circunstancias presentes en las que  
no se piensa en nada de lo que ustedes se afa-  
nan por hacer creer.

Quando se tiene el poder en la mano, y un  
partido al que dirigir maravilla en verdad, se-  
ñores redactores, ver que hagan ustedes seme-  
jante uso de su posicion.—A R.

## El Globo.

CADIZ 31 DE AGOSTO.

Segun el *Patriota* nuestras fuerzas navales  
se componen en el dia de tres navios, seis fra-  
gatas, una corbeta, nueve bergantines, un ber-  
gantín-goleta, nueve goletas, tres pailabots,  
dos balandras y cuatro vapores. El navio *Sobe-  
rano* se está carenando en el arsenal de Cadiz,,  
la fragata *Cristina* habilitandose en el Ferrol,  
y la *Perla* se va á carenar, segun parece, en es-  
te último departamento. En otro número, di-  
ce, dará una relacion detallada de todos estos

—Entré á escoltar las diligencias y lo dejé al mo-  
mento; hoy dia me gano la vida haciendo lo que se ofre-  
ce en casa de un prendero en la calle de San Pablo.

—Pero como vives en este barrio, no siendo ladrón?

—Y donde quereis que viva? Si estuviese solo me en-  
tristeceria, soy muy amigo de la buena sociedad, y aqui  
todos son camaradas... Es un gusto tratar con ellos...  
Me temen mas que al diablo.

—Y cuanto ganas de jornal?

—Conforme, un dia con otro saldé por treinta ó  
mas cuartos, pero esto durará hasta que conserve las  
fuerzas, porque el trabajo es muy pesado.

—Lo cierto es que vives feliz, porque no te crees  
desgraciado.

—Oh! ya lo creo! todos los infelices fuesen como yo;  
á no ser por mis pesadillas... por esas apariciones del  
sargento y los soldados que aun me atormentan algunas  
veces, no me cambiaba por nadie; pero ese sueño...  
Perdonad... no quiero acordarme de él... ya estoy  
sudando y helado, dijo el maton, y cogiendo un ascua  
del brserillo que estaba sobre la mesa se puso á encen-  
der la pipa.

La Guillaobra habia escuchado las aventuras de Albi-  
nos con distraccion; parecia abismada en algun recuer-  
do doloroso.

Rodolfo tambien estaba pensativo. Las dos historias  
que acababa de escuchar le hacian formar ideas nuevas.  
Un acontecimiento bastante trágico, recordó á los tres  
personages el lugar en que se encontraban.

(Se continuará.)

buques, espresando su fuerza y destinos actuales.

No debe haber agradado mucho al ministerio la impreion que han producido en la prensa los anuncios de la *Iberia* sobre disolucion de Córtes, cuando vemos que los periódicos del ministerio Gonzalez, tales como el *Patriota*, aseguran que los ministros han estrañado tanto como el público, ver en la *Iberia* propuesta la cuestion. Asi resulta del párrafo que va á continuacion.

«La prensa de esta capital ya se va espliando sobre las graves y resvaladizas cuestiones que acerca del gabinete y de las Córtes, ha provocado la *Iberia*; pero los cólegas que han entrado en discusion lo han hecho ligeramente, admirándose de las invitaciones del citado matutino periódico. Por haberlo ofrecido nosotros tambien diremos algo, como espresion esclusiva de nuestras opiniones personales.

«Por ahora, y sabiendo la general estrañeza que ha causado la escitacion de nuestro cofrade, suponiéndose que hubiese podido ser inspirada, estimamos conveniente manifestar que tenemos datos para saber que los ministros la han estrañado tanto como el público; de modo que las invitaciones que la *Iberia* ha hecho á la prensa, fueron de su propia y esclusiva cuenta.

«En su número de hoy desmiente la noticia de disolucion dada por otro periódico: nosotros creemos como la *Iberia* que es en efecto prematura, y que no hay ninguna resolucion adoptada sobre tan interesante negocio.»

Se confirma la noticia de que nuestro gobierno trata de enviar algunos buques á Montevideo para proteger á los españoles que se hallan en aquella y en Buenos Ayres. Sobre esto leemos en el *Patriota*.

«A consecuencia de las noticias de Buenos Ayres y Montevideo, se han espresado vivos deseos de que se tomen disposiciones para dar proteccion á nuestros conciudadanos residentes en aquellas lejanas regiones. Creemos que la opinion pública será atendida, ni podria esperarse menos del patriotismo del ilustre regente y de su gobierno, habiéndose prestado gustoso el activo ministro de Marina, á esfuerzos superiores á las circunstancias. Parece, pues, que la fragata *Cristina* y otros buques de guerra se encaminarán hácia el Uruguay.»

Ocupase tambien el *Corresponsal* de la cuestion de disolucion de Córtes, y por lo que dice debemos creer que el ministerio ha dado mayor importancia de la que tiene el resultado de las reelecciones parciales que se han verificado últimamente. Estamos conformes con nuestro cólega de Madrid en lo que dice con respecto á las de Cádiz, puesto que el señor Capaz es un hombre que tiene muchas antipatías en la provincia de Cádiz, y con razon. ¿Quien puede estimar al hombre *incalificable* que convirtió el voto de la presidencia en un voto de muerte! Dice así el *Corresponsal*.

«Pero demos que se convoquen los colegios, que se apele al pais: ¿qué sucederá en este caso, cuando en nada menos se ha pensado que en fijar la opinion, en animar los espíritus tímidos, en asegurar la libertad del sufragio, en reprimir y castigar los ataques al derecho electoral? Sucederá lo que otras veces, que el resultado de las votaciones será el que quieran los mas movedizos, los mas osados, que no suelen ser por cierto los mejor imbuidos en las máximas de buen gobierno.

«No seduzcan al ministerio (y por su bien se lo anunciamos) los guarismos que presentan las parciales reelecciones de que se glorian: esta misma unanimidad que ostenta por ejemplo en las urnas de Cádiz, nos prueba la absoluta desercion de todos los electores independientes, la coaccion moral, la amenaza, el miedo, la indiferencia que es el cáncer de todos los gobiernos representativos; los ministros serán tal vez reelegidos en sus provincias que esperen algo de su proteccion; pero no podran dominar las demas porque no han con-

traido méritos para la causa nacional y porque hay organizado y es mas fuerte que su poder otro poder de oposicion á todo lo que lleva el carácter de la autoridad.

«Para que haya un buen ministerio son precisas otras Córtes: para que haya unas buenas Córtes es preciso otro ministerio. Esta es la idea que forma nuestra profunda conviccion, y que mas ligeramente que merece hemos procurado horronear.»

He aquí las noticias mas importantes de Francia que hemos encontrado en los periódicos de Madrid.

«La hora avanzada en que hemos recibido hoy la estafeta de las embajadas, el gran cúmulo de materiales que tenemos, y sobre todo el despacho telegráfico que dimos en nuestro número de ayer, y que quita todo el interes á las bien entendidas razones que nuestro corresponsal de París nos remite con fecha del 20 sobre la cuestion de regencia de Francia, no nos permite dar hoy toda la estension que acostumbramos á la crónica estrangera. Sin embargo, extractamos unas cuantas líneas de la carta de nuestro corresponsal que nuestros lectores creemos nos agradecerán.»

«Después de votada la ley de regencia en la cámara de diputados (que ya sabemos se ha verificado), dice nuestro corresponsal que este proyecto se ha presentado el día 21 en la Cámara de los pares. El mismo día se nombrará la comision que debe examinarlo.»

«El día 22 se examinará por la comision el proyecto. El 23 se presentará el informe en la cámara alta. El 24 ó el 25 lo mas tarde, se principiará la discusion que durará hasta el 26 ó 27, y este día ó lo mas tarde el 28 del corriente las cámaras serán prorogadas hasta primero de Enero del año próximo.»

«Tambien nos dice nuestro corresponsal como cosa muy probable, que así que concluyan en Francia la cuestion de regencia aquel gobierno se ocupará con entereza en allanar las pequeñas dificultades que hasta ahora se han opuesto al restablecimiento de las buenas y amistosas relaciones entre España y Francia.»

«M. Thiers se separa completamente de la izquierda en la cuestion de regencia. Hoy añade nuestro corresponsal, que ha pronunciado un excelente y largo discurso en favor de la ley. Por lo tanto se le puede considerar ya como conservador. Su discurso ha sido varias veces interrumpido por estrepitosos aplausos.»

«Los fondos españoles seguian sin variacion tanto en París como en Londres. Mañana daremos lo mas notable que encontremos en los periódicos y en las hojas litográficas que tenemos á la vista, y que contienen curiosos pormenores sobre los trabajadores de Inglaterra.»

A pesar de todas las atrocidades de Zurbano, continúa la provincia de Gerona plagada de ladrones, segun resulta de la carta de Gerona del 19 que tomamos del *Imparcial*.

«El 15 como á cosa de las nueve de la noche se presentaron en el pueblo de Masanas, inmediato á Hostalrich, unos 13 ó 14 ladrones, y se llevaron de casa al regidor Puigbert, á su hermano don José, capitán de la milicia nacional de artillería y regidor tambien de la villa espresada, á cuyo pueblo habia pasado para disfrutar de la fiesta que en semejante día celebra todos los años. Luego de tenerse noticia en Hostalrich y poblaciones de aquella comarca de este rapto, que ha sorprendido á todos, pues hacia muchos dias que en la provincia no se hablaba de aparicion ninguna de facciosos, salió la milicia nacional y somatenes en persecucion de los vándalos, sin que consiguiesen fruto alguno, ni hasta ahora se ha podido indagar nada por lo que mira al paradero del capitán mencionado. Algunos suponen que los raptos son gente de aquel mismo pais, fundados en su mala indole, porque de lo contrario parece imposible que pudiese reunirse una cuadrilla tan numerosa sin ser vista por los pueblos

que debia atravesar para constituirse en la Bahía de Orri.»

Con el epigrafe de *Puerta del Sol* dice el *Castellano* lo siguiente:

«Estos dias corren rumores acerca de disolucion de las Córtes. Dicese que los ministros estan muy decididos á adoptar esta medida, siquiera para tomar un respiro, y ver venir; mas parece que no todos los que han de intervenir en esto piensan de la misma manera.

«Los apuros por la escasez de recursos van siendo cada vez mayores, en terminos que ni para socorrer al ejército con lo mas preciso hay. Cuéntase que esta escasez de motivo á algunas peloterías entre el ministro de la Guerra y el de la Finanza; porque aquel pugna á fin de que se proporcionen recursos al ejército como si no hubiera mas atenciones que satisfacer.

«Nos dice persona bien informada que el señor Calatrava sigue impávido en sus planes de reformas, ó como quieran llamarse. En una conferencia que tubo hace pocos dias manifestó S. E. que aunque la prensa periódica se entretenga criticando sus decretos y medidas, seguirá él dando materia para ello.»

Con respecto á los asuntos de Portugal leemos en la *Iberia* un párrafo que copiamos á continuacion:

«A pesar de lo mucho que ha hablado la prensa periódica acerca de desavenencias entre nuestro gobierno y el de Portugal, creemos poder asegurar hoy á nuestros lectores, que no solo no existe motivo alguno que pueda alterar la buena inteligencia de los dos gobiernos, sino que continua en la mejor relacion y armonia.»

La *Iberia* que, como saben nuestros lectores, es el periódico del ministerio actual, comentando las noticias de *Puerta del Sol*, que han visto nuestros suscritores, dice lo siguiente:

«La noticia esparcida por algun periódico de esta capital bajo el epigrafe de «rumores de la Puerta del Sol» acerca de la decision del gobierno á disolver las Córtes, carece absolutamente de fundamento, y creemos poder desmentirlas, segun las noticias que hemos adquirido. Ninguna resolucion se ha acordado, ni creemos que la opinion del gabinete sea favorable á los deseos anticipados de los que tan prematuramente se lanzan á publicar estas especies.

«Verdad es que los recursos del tesoro no alcanzan á cubrir las perentorias obligaciones del estado en la situacion preexistente á la entrada del ministerio de Junio; pero en medio de todo estamos persuadidos que se podrá ir conllevando este estado, esperando de la honradez y celo del ministro del ramo, el que se desvanecerán los obstáculos que se opongan á la marcha regular y franca del gobierno, decidido al parecer á emprender cuantas reformas sean útiles al interes y bien general del pais.»

#### ORDEN DE LA PLAZA.

Servicio para hoy.—Gefe de dia: Don Federico Segundo, capitán mayor accidental del batallon de artillería de Milicia Nacional.—Parada: los cuerpos de la guarnicion con la Milicia Nacional.—Capitan de hospital y provisiones el provincial de Ecija.

#### Mayoría general de marina del departamento de Cádiz.

Don Felix Villasarte ó Villasante se presentará en dicha dependencia sita en esta ciudad de San Fernando, calle de la Constitucion número 217, plazuela de la iglesia dicesana, para asuntos que le interesan, entre las diez de la mañana y dos de la tarde; y en su defecto persona que lo represente.—San Fernando 27 de Agosto de 1842.—José Osanto.

San Ramon Nonna to, confesor y Ntra. Señora del Buen-Viaje.

El jubileo está en la iglesia de Santa María.

OSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

Horas.	Termom. de Reaumur.	Baróm. medida inglesa.	Viento.	Atmo.
Al s. el sol.	15 S. 0.	30.06.	SO.	Nubes.
Al mediodía.	20½ S. 0.	30.08.	SO.	Ce'ages.
Al p. el sol.	18½ S. 0.	30.08.	OSO.	Idem.

AFRECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 5 y 30 minutos de la mañana  
Se pone á las 6 y 20 minutos de la tarde.

MAREAS DE MAÑANA.

Primera baja á las 4 y 54 min. de la madrugada.  
Primera alta á las 11 y 13 min. de la mañana.  
Segunda baja á las 5 y 39 min. de la tarde.  
Segunda alta á las 11 y 47 min. de la noche.

CADIZ 30 DE AGOSTO.

Pautismos.....	5
Casamientos.....	1
<i>Defunciones.</i>	
Hombres.....	0
Mujeres.....	1
Niños.....	1
Niñas.....	0
Total.....	2

Parte mercantil.

NOTICIAS MARÍTIMAS. (Extracto de las listas del Lloyd.)

Buques llegados á puertos extranjeros procedentes del de Cádiz.

- Rio Janeiro Junio 1.º—Pollux, Offerson. Nicolay Niroloayen, Fieffer.
- 2.—Henriette, Halebuech.
- Boston Julio 28.—Cumberland, Moody.
- Halifax 28.—Congres, McNeil.
- Agosto 8.—Scotch Lass, Neil.
- Petersburgo 3.—Robtth-Runter, Mathew.
- Gravesend 13.—Traveller, Finlay.
- Leith 14.—Rising Sun, Pollard.

Buques llegados á la Habana procedentes de los puertos de la Península.

- Julio 1.—Industria, Barcelonesa, Millet; de Barcelona.
- 4.—Eduardo, Alcina; de idem.
- 5.—Chispa, Rivera; de idem.
- Correo N. U. Carricarte; de Cádiz.
- Independiente, Martinez; de idem.
- 7.—Ninfa, Cuman; de Barcelona.
- Guillermo Luis, Ugarte; de Santander.
- 8.—Paquete de Villanueva, Bas; de Barcelona.
- 12.—Eduardo, Gelpi; de idem.
- 17.—Don Quijote, Abril; de idem.

Bolsa de Madrid del día 26 de Agosto.

Títulos al 3 por ciento á fecha, á 21 3/8	
á 21 1/4: tres operaciones.....	3.400,000
Id. id. 3/8 prima, de 21 1/2 á 21 3/4: tres operaciones.....	1.700,000
Id. al 5 id. á fecha, de 26 5/8 á 26 3/4: cuatro operaciones.....	1.800,000
Id. id. al contado, á 26 1/4: una operacion...	600,000

Precios de granos en Sevilla el día 27 de Agosto.

Trigo.....	de 36 á 49
Cebada.....	27 á 28
Habas.....	00 á 37
Maiz.....	00 á 42

Idem del aceite.

De la arrieria ..... á 49½ rs.

CADIZ 30 DE AGOSTO.—Precios de los granos.

Trigo de Castilla.....	de 50 á 52 rs.
De Sevilla.....	de 57 á 62
De Jerez.....	de 60 á 62
Del obispado.....	de 50 á 54
Cebada.....	de 32 á 34
Maiz.....	de 52 á 54

Todo en almacea.

BUQUES ENTRADOS

EN ESTE PUERTO EL DIA DE AYER.

Místico español san José, José Montero, de Málaga en 2 días en lastre.

Fragata española Maria de la Paz, don Ildefonso Garcia Perez, de la Habana y la Coruña en 5 con azúcar, tabaco y añil, á don Pedro Martinez.

Místico idem san José, José Valladolid, de Sevilla en 3 con aceite, harina y trigo.

Charanguero idem Sr. de la Misericordia, Juan Perez Ramos, de idem en uno con trigo.

SALIDOS.

Bergantin frances de guerra de 20 cañones Polinure, su comandante el capitán de corbeta Mr. Aubry Bailleul, para levante.

Bergantin americano Nabob, cap. R. S. Noble, con sal para Montevideo.

Idem español Málaga, don Raymundo Faguineto, con mercancías para Málaga.

Buques que estan a la carga.

Para la Habana con escala

en Puerto-Rico si reune suficiente carga y pasajeros para este último puerto.

La fragata española PARISINA, su capitán don Joaquin Goyeneche; tiene mucha parte de carga por cuenta de expedición. Se despacha por la viuda de don Gristobal Garcia ó hijo, calle de Comedias, número 41.

Para Veracruz con escala en la Habana.

La hermosa y velera fragata española MARIA DE LA PAZ, su capitán don Ildefonso Garcia Perez, saldrá á la mayor brevedad, admite carga y pasajeros, á los que ofrece las excelentes comodidades de su cámara y el inmejorable trato que tan acreditado tiene.—Se despacha por don Miguel A. Garcia, calle Nueva, número 37.

Para Santiago de Cuba y la Habana.

El acreditado bergantin español PEPITO, forrado en cobre, su capitán don José Julian Gomez, tiene la mayor parte de su carga, y solo admite una poca para salir inmediatamente, teniendo las mejores comodidades para pasajeros y el excelente trato que tiene probado en sus anteriores viajes.—Se despacha calle del Veedor, casa número 531.

Para la Habana.

El bergantin español JUAN dará la vela á la mayor brevedad, por tener mucha parte de su carga contratada, admite el resto y pasajeros á los que ofrece las comodidades de sus dos cámaras y el buen trato que tiene acreditado.

Se despacha por don Miguel A. Garcia, calle Nueva, número 37.

Para la Habana con escala en Puerto-Rico solo para dejar pasajeros, si reuniese suficiente número.

La hermosa y bien acreditada fragata paquete española PRIMEPA DE CADIZ (a) LA ROSA, forrada nuevamente en cobre, su capitán el teniente de navío de la armada nacional don José Villalva, dará la vela el 15 de Setiembre próximo: tiene la mayor parte de su carga contratada, admite el resto y pasajeros, á los que ofrece toda clase de comodidades y esmerado trato que en ella se acostumbra.—Se despacha en la calle de Comedias, núm. 23.

VAPORES.

Entre Cadiz y el Puerto.

De Cadiz. Del Puerto.

Miercoles 31.	
8 de la mañana.	6½ de la mañana.
11 de idem.	9½ de idem.
5 de la tarde	12½ del día.
Jueves 1.º	
7½ de la mañana	6 de la mañana.
10½ de idem.	9 de idem.
1½ de la tarde.	12 de la tarde.

Precios: 6 rs. en popa y 3 en proa.

El vapor TRAJANO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Jueves 1.º de Setiembre á las 8 de la mañana.

El vapor RAPIDO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Viernes 2 de Setiembre á las 9 de la mañana.

El vapor TEODOSIO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Sábado 3 de Setiembre á las 9 de la mañana.

ANUNCIOS.

LIBRERIA MODERNA.

CALLE DEL GENERAL RIEGO, NUMERO 42.

Son sus encargados en los pueblos: Jerez, Gonzalez, Puerto, Valderrama; San Fernando, Diaz; Sanlúcar, Gurria; Medina, Rosso.

Se ha comenzado á repartir las siguientes entregas de obras por suscripción.

Panorama Universal.

Tierra Santa, números 3 y 4.

Cromwel, número 2.

Telémaco, número 18.

Revista de Madrid correspondiente al 15 de Agosto.

OBRAS NUEVAS.

ACTEA.

Novela nueva del célebre Alejandro Dumas.

Dos tomos bella edicion con 2 láminas finas, 20 rs. Esta nueva novela es una de las pocas que se han escrito con argumentos tomados de tiempos antiguos. Los sucesos pasan en tiempo del emperador Neron y de la persecucion de los cristianos. Actea es una bella cristiana. La perversidad de aquellos tiempos y de aquella corte, los inhumanos espectáculos del anfiteatro, la lucha del hombre y de las fieras, el martirio de los fieles están escritos con la exactitud del historiador y el brillo y la imaginacion del poeta. Sabido es que Dumas reúne las dotes de un excelente escritor. La escena del circo en que Silas lucha con dos fieras y la tercera la tigre favorita de Neron que reconoce á Actea es encantadora.

LA MONARQUIA DE 1830.

Obra escrita en frances por Mr. Thiers y traducida por D. Sebastian Miñano. De buen papel é impresion esmerada é igual á la de la historia de la revolucion de Francia, para que pueda formar coleccion, 14 rs. vn.

Creemos seria tiempo perdido el de recomendar esta obra, siendo tan brillante el mérito del autor, como conocido el nombre del señor Miñano, y la importancia del asunto.

LA BANDERA TRICOLOR.

O SEAN LOS

TRES DIAS DE JULIO EN FRANCIA

Obra escrita en frances por Mr. Ricard. Consta de dos tomos con láminas y se vende á 20 rs. Esta obra ofrece sumo interes.

Martillo.

El Jueves 1.º de Setiembre á las doce de su mañana, se rematará por cuenta de los aseguradores, UN FARDO (número 41, marca F M P N) DE ILASA CRUDA PARA TRAMA, averiado de agua del mar, procedente de Dende en la goleta inglesa Triumph, su capitán Williams Dichson: dicho tercio se halla de manifiesto en el tinglado de esta aduana, donde se verificará su remate.

Venta.

A voluntad de su dueño se vende en la ciudad de Sevilla á pública subasta el día 15 de Setiembre próximo una hacienda de olivar y viña, que perteneció como libre al señor marques del Real Tesoro, en la inmediata villa de Gines. Se compone de caserío, lagar, viga, atarazana, bodega de vinagre, calderas y demas oficinas; vasigerio de tinajas y tonales, y todos los útiles propios del tráfico. Consta su campo de una estacada de olivar de 10 aranzadas de primera clase: 20 idem de viña, y 20 de tierra de pan sembrar. Tiene su despacho muy acreditado, y se haya todo en el mejor estado. El acto de la subasta se verificará el citado día desde las once de su mañana en la escribania pública situada en la plaza del Duque, donde estará de manifiesto desde hoy el pliego de condiciones, aprecio de dicha finca y demas noticias que deseen adquirir los licitadores.

Teatro Principal.

Esta noche á beneficio del señor Eutimio Polonini se ejecutará por última vez la función siguiente.—Primera parte: el primer acto de la ópera la VESTAL.—Segunda parte: á continuation se darán las piezas siguientes de la ópera nueva de nuestro compatriota, don Francisco Gomez Laeran, titulada EMRIQUE II REY DE INGLATERRA.—1.º Coro de la introduccion del primer acto.—2.º Duo de tenor y bajo.—3.º Introduccion del segundo acto.—4.º Duo de tiple y bajo.—5.º Escena, coro y aria de tenor.—Los personajes que ejecutan las piezas son los siguientes: ENRIQUE II REY DE INGLATERRA... Señor Balestracci. CLIFFORB, antiguo gobernador del rey, señor Polonini. ROSMUNDA, señora Agliati.

Editor responsable M. J. de Uclés.

Imprenta de EL GLOBO, calle del Vestuar